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9月10日晚，一汽解放发布了8月
份产销快报。数据显示，一汽解放8月
份 重 卡 销 量 为 1.4 万 辆 ，同 比 增 长
76.78%，环比增长66.14%，今年1月份-
8月份，一汽解放重卡累计销量为12.38
万辆，同比增长36.36%。

从重卡行业的整体表现来看，根据
业内媒体初步统计，我国重卡市场8月
份约销售6.9万辆，环比上升13%，同比
增长49%，体现出行业稳健复苏的态势。

市场分析指出，两方面因素促成
了重卡行业8月份“略超预期”的表
现。一方面，重卡出口保持良好势头，
8月份出口销量同比增长超过7成，彰
显出中国重卡的高性价比优势与强大
的产业链竞争力，预计全年出口有望
突破26万辆；另一方面，国内市场方
面，随着燃气重卡受到越来越多用户
的认可和采购，带动国内重卡终端市
场销量增长。

在行业持续复苏的背景下，多家
重卡行业上市公司在8月份发布的半
年度报告被市场期待，其中，作为行业

龙头企业的一汽解放表现颇为亮眼。
半年报显示，一汽解放上半年实

现营收330.15亿元，同比增长44.35%，
归母净利润为 4.01亿元，同比增长
135.87%，经营活动现金净流量为67.14
亿元，同比增长365.25%。

销量数据方面，上半年，一汽解放
中重卡销量为11.23万辆，同比增长
31.75%。其中，海外市场对一汽解放
整体销量的贡献持续提升，上半年，一
汽解放海外出口达2.71万辆，同比增长
130.0%，出口销量再创历史新高。

与此同时，一汽解放也在持续推进
“15333”战略的落地。上半年，一汽解
放推动氨氢融合直喷零碳内燃机成功
点火，成为继缸内直喷氢气内燃机点火
成功后，其在零碳内燃机领域取得的又
一成果。目前，一汽解放已经掌握39项
新能源领域核心技术，并完成自主电池
的技术开发、轻卡电驱桥技术的市场投
放。上半年，一汽解放新能源产品销量
达到0.36万辆，同比增长184.6%。

进入8月份，为了更加充分地把握

行业机遇，一汽解放加大对于新能源
业务、海外业务的支持力度，并相继成
立了新能源类产品线、海外类产品线。

据一汽解放介绍，新能源车类产
品线将重点做好产品力、营销力、商业
模式以及体系能力方面的工作，推动
公司成为E时代全球商用车技术引领
者、标准制定者、价值创造者。

同时，海外类产品线的成立为一
汽解放海外事业的发展打下坚实基
础，是支撑一汽解放“中国第一、世界
一流”战略目标实现的重要举措。据
一汽解放介绍，下一步，海外类产品线
将强化各领域协同，加强体系能力建
设，加快人才队伍建设，全面提质增
效。8月31日，印度尼西亚LNE公司及
印度尼西亚头部基建企业家们一行来
访一汽解放，并与进出口公司签署400
台订单合作备忘录。

值得关注的是，一汽解放在8月份
发布了全球首款智慧动力域产品，并
发布了具有引领性质的智慧动力域产
品评价标准，即“826”标准。

据一汽解放介绍，解放智慧动力
域是一款以机、箱、桥硬件为核心，加
上智能控制软件，再加上云端网联数
据算法的一体化软硬件集合产品。根
据业内分析，解放智慧动力域产品就
是在三大总成上增加了传感器、控制
器、执行器，相当于在车上增加眼睛、
大脑、手脚，让车辆始终处于最经济、
最佳的工作区间。

据介绍，此次推出的解放GD300-
3.0智慧动力域产品能够满足快递快

运、西部物流运输，高速、国道、山区、
高原等细分市场场景的个性化需求，
预计将于2024年3月份正式量产装车，
并将率先装载到解放J7、J6V、鹰途、
JH6重型全系列车型上。

从前8个月的表现来看，一汽解放
在产品、服务、营销等方面的综合优势
已逐步释放，同时，海外业务展现出了
强劲的势能，出口销量不断攀升，新能
源业务进入发展快车道，关键技术不
断突破、产业链布局日益完善，展现出

引领行业复苏的龙头实力。
展望2023年下一阶段的发展，随

着国庆节、“双11”等终端消费旺季的
到来，预计运输需求将集中释放，进而
在短期内提振中重卡的终端需求。同
时，随着治超治限、新能源下乡等政策
的实施，将促使高排放、不合规车型提
前进入更新周期，推动商用车市场的
更新换代，这些因素将为以一汽解放
为代表的商用车企业带来发展机遇。

（CIS）

一汽解放8月份重卡销量达1.4万辆 上半年业绩表现亮眼

本报记者 李昱丞
见习记者 丁 蓉

上半年全球印制电路板（PCB）
行业终端需求整体疲软，下游渠道
持续调整库存。对于行业浮现的转
暖信号，一线企业感受最为明显。

9月11日，在世运电路举行的业
绩说明会上，公司董事长、总经理佘
英杰表示：“从与终端客户和EMS（电
子产品制造服务）客户的交流情况
看，整个产业链上的库存已经基本
见底，目前整个市场需求在增加，订
单已在复苏。预计新能源汽车板
块、服务器板块与风光储板块会增
长较快。”

PCB是组装电子零件的基板，也
是电子产品的关键互连件，被称为

“电子产品之母”。今年上半年，A股
PCB赛道42家上市公司归母净利润
整体下滑30.47%。而受益于新能源
汽车对PCB需求的增长，世运电路上
半年实现逆势增长，公司归母净利
润为1.96亿元，同比增长46.85%。上
半年公司车用PCB收入占比较高，产
品结构持续优化，高附加值产品比
重增加。

世运电路副董事长、财务总监
佘晴殷在业绩说明会上表示：“公司
深耕新能源汽车PCB领域十余年，目
前已站稳中端市场且逐步往高端市
场发展，客户的营收、利润、销量的
增长对公司的业绩具有积极影响。”

资深产业经济观察家、智帆海
岸机构首席顾问梁振鹏在接受《证
券日报》记者采访时表示：“我国新
能源汽车的产销量保持快速增长，
对于PCB板的需求较为旺盛，前瞻性

布局汽车电子领域的企业抓住了产
业机遇。预计下半年新能源汽车应
用领域仍对PCB保持高需求，将持续
给产业链企业带来发展红利。”

在巩固优势业务地位的同时，
世运电路积极开拓新方向，打造业
绩新增长极。佘英杰表示：“公司未
来将重点部署新能源汽车、AI服务
器及风光储板块。AI服务器发展处
于前期阶段，产品应用场景仍有待
开发，未来市场空间广阔。基于前
期布局及技术积累，公司服务器PCB
业务已经取得一些进展，未来公司
将积极响应客户需求，发展AI服务
器、数据中心等相关领域业务。”

天风证券研报认为，库存量的逐
渐消化将有利于PCB行业回暖，PCB
厂商盈利能力有望季度环比提升。
看好PCB行业在多个下游领域的需
求驱动下，进入新一轮成长周期。

对于公司的核心竞争力，世运电
路董秘尹嘉亮表示：“公司的核心竞
争力来自技术的积累与优质的服
务。公司在技术产品研发、产品开
发、品质管控、生产交期、客户响应等
方面积累了丰富的经验，产品得到了
众多客户的认同。公司的产品线丰
富、布局范围广，能够满足客户对不
同类别、不同层级、不同应用领域的
产品需求，实现一站式服务客户。”

梁振鹏表示：“从中长期来看，
PCB行业有着向上发展的韧性与机
遇。尽管在目前部分应用领域PCB
需求有待复苏，但是新能源汽车、风
光储、AI服务器、人工智能、自动驾驶
等新兴产业对高性能PCB的需求十
分旺盛，赛道企业应当加大研发力
度，不断升级技术，把握发展机遇。”

印制电路板行业现转暖信号
世运电路称订单已在复苏

本报记者 张 敏 陈 红

9月11日有消息称，近日，北京市
第二中级人民法院发布恒瑞医药与大
连万春布林医药有限公司（以下简称

“大连万春”）的民事裁定书，批准恒瑞
医药对于冻结大连万春名下2亿元资
产的财产保全申请。

针对上述消息，恒瑞医药方面向
《证券日报》记者确认了此事，其表示：
“消息属实，目前案件正在仲裁委仲裁
中。公司仲裁申请财产保全。”

追溯过往，恒瑞医药与万春医药的
合作始于2021年。2021年8月26日，恒
瑞医药发布公告称，公司与万春医药子
公司大连万春签订了一项战略合作协
议。按照协议，恒瑞医药向大连万春支
付1亿元人民币的股权投资，并承诺支
付总计不超过13亿元人民币的首付款
和里程碑款，以获得大连万春的GEF-
H1激活剂普那布林在大中华地区的联
合开发权益以及独家商业化权益。

2020年9月份,普那布林先后获得
中、美药监机构在预防CIN领域的“突
破性疗法”双认定。2021年，普那布林
的CIN适应症NDA申请先后获得美、
中受理并被授予“优先审评”资格，同
年8月份，普那布林联用多西他赛在非
小细胞肺癌2/3线患者（EGFR野生型）
的全球III期临床研究中达到总生存期
的主要终点，并计划于2022年上半年
提交该项适应症NDA申请。

不过，普那布林并未如期上市。
2021年12月份，普那布林治疗化疗

引起中性粒细胞减少症（CIN）的上市申
请被美国食品药品监督管理局（FDA）
拒绝。回复函中，FDA指出普那布林联
合培非格司亭治疗化疗后中性粒细胞
减少，单一注册试验的结果不足以证明
疗效，需要进行第二次III期临床试验，

不能批准普那布林在美国上市。
当时，万春医药联合创始人黄岚通

过公司官网回应：“万春医药坚信普那
布林与G-CSF联合应用对提高CIN治疗
水平具有巨大潜力，同时，公司计划与
FDA继续沟通，考虑CIN未来可能的临
床路径，可能包括增加一项临床研究。”

2023年3月10日，恒瑞医药发布公
告表示，大连万春的母公司收到国家
药监局药品通知件，普那布林的新药
上市申请未获批准。该药品具体申报
适应症为与聚乙二醇化重组人粒细胞
刺激因子联合用于治疗成年非髓性恶
性肿瘤患者化疗引起的中性粒细胞减
少症(CIN)。

彼时，恒瑞医药介绍，根据《普那
布林产品合作协议》，公司已向大连万
春支付了2亿元人民币首付款，公司尚
未开展任何关于普那布林的临床研
究。关于《增资入股协议》所约定的拟

向大连万春进行的1亿元人民币股权
投资，公司尚未缴款，股权也未交割。
该产品目前没有后续研发计划。

后续，上述2亿元的首付款如何处
置也引起市场的关注。

根据前述战略合作协议约定，在
协议期间如果双方发生争议，双方应
友好协商解决。如果未能得到解决，
则任何一方均可将争议提交至中国国
际经济贸易仲裁委员会，按照申请仲
裁时该会现行有效的仲裁规则在北京
进行仲裁。违约赔偿双方同意在本方
被认定为过失方的前提下赔偿对方并
使对方受偿人免受任何责任。

上海明伦律师事务所王智斌律师
告诉《证券日报》记者，根据《民事诉讼
法》及相关司法解释的规定，财产保全
是原告方可以单方提起的担保措施，
原告提供足够的担保即可保全被告部
分财产，财产保全的成功与否与诉讼

结果之间不存在必然联系。但是，如
果原告最终败诉的，被告可以就其财
产受限而导致的损失提起诉讼，要求
原告方予以赔偿。

值得一提的是，普那布林在中美
两地上市受阻之后，万春医药的股价
也因此大挫。2022年11月份，万春医
药宣布收到纳斯达克书面退市警告，
因其股价连续30个交易日低于1美元/
股。截至9月11日记者发稿，万春医药
的股价已经跌至0.9美元/股。

此次冻结会对万春医药及其子公
司大连万春产生什么影响？

对此，北京威诺律师事务所主任
杨兆全告诉《证券日报》记者，被采取
财产保全措施后，企业的资金不能流
动。但是，公司可以采用反担保。由
银行、保险公司等出具保函，承诺承担
最终可能的赔偿责任。法院可以根据
保函，解除对资金的冻结。

申请冻结大连万春2亿元资产获法院批准？
恒瑞医药回应：消息属实，正在仲裁中

本报记者 陈 红

9月11日晚间，赛腾股份发布公
告称，公司拟以自有资金通过集中竞
价交易方式实施股份回购方案，后续
拟用于股权激励或员工持股计划。

公告显示，本次回购股份金额
拟不低于人民币2亿元且不超过人
民币4亿元；回购价格不超过人民币
60.58元/股；回购期限自董事会审议
通过本次回购股份方案之日起12个
月内。

赛腾股份方面表示，公司本次回
购股份的目的是基于对公司未来发
展前景的信心以及对公司内在投资
价值的认可，为了维护广大投资者利
益，增强投资者对公司的投资信心，
同时进一步建立、健全公司长效激励
机制和利益共享机制，吸引和留住优
秀人才，提升企业凝聚力和核心竞争
力，促进公司健康可持续发展。

暨南大学经济学院金融学教授
陈创练向《证券日报》记者表示：“上
市公司回购股份用于股权激励计划
等，一方面可以提高员工对公司的忠
诚度和归属感，激发员工的工作积极
性和创造力，让员工分享公司发展红
利，促进公司的持续发展。另一方
面，回购股份也有利于强化公司的股
价预期。”

根据公告，若按本次回购股份价

格上限60.58元/股，拟回购股份金额
下限2亿元测算，预计可回购数量约
为330.14万股，约占赛腾股份总股
本的1.73%；按照回购金额上限人民
币4亿元测算，预计可回购数量约为
660.28 万 股 ，约 占 公 司 总 股 本 的
3.46%。

赛腾股份方面称：“根据公司经
营、财务状况及未来发展规划，本次
回购方案的实施不会对公司日常经
营、财务、研发、盈利能力、债务履行
能力产生重大影响；本次回购计划
的实施不会导致公司控制权的变
化，回购后公司的股权分布情况符
合上市公司的条件，不会影响公司
的上市地位。”

浙江大学国际联合商学院数字
经济与金融创新研究中心联席主任、
研究员盘和林向《证券日报》记者表
示：“回购股份用于股权激励和员工
持股并没有减少市场股票发行总量，
对于市场来说只是暂时冻结了部分
股票的流动性。”

北京南山投资创始人周运南表
示：“回购股份一般适合现金流较好、
盈利水平高且二级市场价格低于股
票内在价值的上市公司，这类公司更
愿意积极实施股份回购。投资者可
以通过回购的数量、价格、期限以及
行业周期、市场趋势来综合判断投资
机会。”

赛腾股份拟以不超4亿元回购股份
用于股权激励或员工持股计划

本报记者 张 敏 见习记者 熊 悦

9月11日晚间，威尔泰发布高管人事
变动公告称，因公司发展需要，公司董
事会解聘俞世新公司总经理职务。同
时，经公司提名委员会提名，公司董事
会审议并同意聘请赵义担任公司总经
理，任期与公司第八届董事会任期一
致。

公告显示，此次解聘后，俞世新在
公司的任职将另行安排。此次解聘事
项不会对公司日常生产经营的正常运
行产生重大影响。

根据公告，上述两项人事变动的相
关议案均获得公司董事会审议通过，但
9名参会董事中，代为夏光董事参会表
决的李彧董事对上述两项议案均投了
弃权票。

对解聘俞世新公司总经理的职务投
弃权票，李彧给出的理由为“董事会未对
解聘后的工作安排给出方案。”同时，由
于“董事会拟聘总经理对公司情况了解
程度有限，且未与原总经理有任何交流
与交接的安排”，李彧对聘请赵义担任公

司总经理相关议案也投弃权票。
就此分歧，《证券日报》记者以投资

者身份多次致电公司相关负责人，但截
至发稿未得到回应。

实际上，俞世新已在威尔泰就职长
达10余年之久。资料显示，2011年3月
17日至2022年6月10日，俞世新在威尔
泰担任董事、总经理。去年9月19日公
司董事会换届，俞世新作为公司董事任
期满离任；而其任职的总经理一职原本
到2025年9月19日任期终止。目前，俞
世新为公司主管会计工作负责人。

个人履历方面，俞世新为硕士研究
生，历任上海紫江（集团）有限公司会计
部经理，上海紫燕模具工业有限公司、
上海紫燕注塑成型有限公司、上海紫燕
合金应用技术有限公司财务总监、威尔
泰财务总监、董事、总经理。

公告显示，赵义为中专学历，历任
重庆四联测控技术有限公司副总经
理。赵义未持有公司股份，与公司控股
股东、实际控制人及其他持有公司5%
以上股份的股东之间不存在关联关系。

值得一提的是，威尔泰于去年9月份

完成新一届董事会的换届。在后续选举
董事会董事长的相关议案中，包括李彧
在内的多位董事，对叶鹏智担任董事长
持反对意见，而推荐目前的副董事长林
子尧担任董事长。同时，反对张琰担任
公司董事会秘书，而推荐殷骏担任董秘。

资料显示，威尔泰主要从事仪器仪
表及汽车检具的制造，下游客户主要集
中在传统工业领域及汽车制造企业。
今年上半年，两大主营业务的营收占比
分别为60.35%、39.65%。

2021年4月8日，公司因2020年度扣
除非经常性损益前后孰低的净利润为
负值且全年营业收入低于1亿元，被深
交所实施实施退市风险警示。一年后，
威尔泰业绩状况好转，公司股票于2022
年5月23日顺利“摘帽”。然而，“摘帽”
后的威尔泰未能实现净利润的持续增
长。2022年公司营收同比下滑39.7%至
1.48亿元；归母净利润为负2100万元，将
上一年1462万元的净利润全部亏完。

今年上半年，受下游客户需求低
迷、整体销售情况不佳等因素影响，公
司营收同比增长22.82%至6653.38万

元；归母净利润仍为负值，亏损额为
742.2万元，亏损额较上年同期略有收
窄；同时，经营活动产生的现金流量净
额同比下降181.71%至负1075.76万元。

在此状况下，投资者期待公司管理
层能打开新局面。“希望公司有新的经
营团队，让威尔泰成为行业内的头部企
业，回报股东”“青春总是一晃而过，威
尔泰2023年营收是否有信心过亿元？”

“深陷营收困局的威尔泰方向到底在哪
里？”多位投资者在投资者互动平台上
如此表示。

添翼数字经济智库高级研究员吴
婉莹对记者表示，根据深交所相关规
定，如果上市公司一个会计年度扣除非
经常性损益前后孰低的净利润为负值
且全年营业收入低于1亿元，将面临被

“*ST”的风险。威尔泰2022年全年营
业收入高于1亿元，归母净利润亏损；今
年上半年公司的营业收入同比增长，归
母净利润亏损额同比收窄，如下半年能
保持良好趋势，应能避免被“*ST”的风
险，但如果经营情况出现较大波动，也
有可能引发上述问题。

威尔泰董事会解聘总经理遭一董事投弃权票
投资者期待公司经营迎来新局面


